

Argentina: de la Crisis Económica a Relevantes Repercusiones Políticas

por Nicolás MURO

BUENOS AIRES, 22 de febrero. — El último número de la revista de opinión **Panorama**, que se edita en esta capital, incluyó una extensa reseña de los conflictos económicos que tuvieron lugar en la Argentina durante el corriente mes. De acuerdo a esa publicación, "gruesos sectores de la ciudadanía comienzan a transitar por los caminos de la irritación". A su juicio, "las necesidades insatisfechas pueden generar repercusiones políticas relevantes".

El lunes 17 del corriente el "Comité Pro Defensa del Agro" de la provincia de Santa Cruz —situada en el extremo sur argentino— llamó a una huelga por 24 horas, acompañada de diversas medidas de fuerza. Los productores de lana reclamaban de esa manera al gobierno central soluciones inmediatas para su situación económica, provocada por las bajas ventas de lana en el mercado interno e internacional. Durante la realización del paro fueron detenidos y puestos a disposición de la justicia importantes dirigentes pecuarios de la zona y varios ganaderos. En total 19 personas. También se produjo un choque entre los productores de lana y otros dirigentes "conservadores" de la zona que optaron por no plegarse a las medidas de fuerza.

EL CAMPO

Por otra parte, la Federación Agraria Argentina —que pertenece a la Confederación General Económica, la central única de los empresarios en este país— emitió diversas declaraciones criticando la política agraria e impositiva del actual gobierno. Hace un mes, dicha entidad amenazó con no entregar ganado a los frigoríficos en caso de que sus demandas no fueran oídas.

A estos conflictos se suman las reclamaciones —satisfechas recientemente— de los fabricantes de cigarrillos. Estos han señalado que esa rama de la industria padece graves quebrantos y discon-

tinuaron sus pagos a los productores de la materia prima. En varias ciudades del país se observa una creciente escasez de cigarrillos.

Mientras tanto, los pequeños y medianos productores del nordeste argentino han amenazado con adoptar medidas de fuerza y realizar un paro si no se reajustan los precios del algodón, tabaco, yerba mate, té y otros productos agropecuarios. Según **Panorama**, "sería gravísimo para el gobierno un enfrentamiento con las Ligas Agrarias, capaces de movilizar decenas de miles de agricultores. Simbolizaría así una ruptura definitiva entre el oficialismo y los campesinos, ansiosos de medidas proteccionistas".

SINDICATOS INDUSTRIALES

A estos conflictos deben sumarse otros que han tenido lugar en el área de los sindicatos industriales. En varias provincias del país, de manera sorpresiva, se produjeron este mes choques entre dirigentes sindicales y funcionarios del Ministerio de Trabajo, que preside Ricardo Otero. Por otra parte, el titular del gremio La Fraternidad —que agrupa a los maquinistas de ferrocarriles—, Cesáreo Melgarejo, exigió al gobierno que "adopte una posición coherente en materia ferroviaria" y criticó al ministro de Trabajo y a la conducción económica en general. El gobierno pidió mesura y aconsejó esperar.

Por último, una resolución del Ministerio de Trabajo, disponiendo que los empleados de las gasolineras pasaran a depender gremialmente de una nueva entidad y se desafiliaran del Sindicato de Trabajadores Mecánicos y Afines (SMATA), derivó en un paro de éstos por 24 horas en la ciudad balnearia de Mar del Plata. Esta medida provocó diversas dificultades al millón de turistas alojados en dicha ciudad durante los días de carnaval.

Se realizaron varias reuniones de conciliación entre los directivos de SMATA y las autoridades provinciales, sin

que hasta el presente se haya arribado a un acuerdo. El titular de este gremio, José Rodríguez, efectuó declaraciones criticando al ministro de Trabajo y al gobernador de la provincia de Buenos Aires, Victorio Calabró. El choque entre José Rodríguez y los mencionados funcionarios —ambos dirigentes de importancia de la influyente Unión General Metalúrgica— crea una tisiura en la dirigencia sindical.